

La Voz de Menorca

Número suelto . 5 céntimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XII.— Número 4.006.

Suscripción

En la isla al mes. Ptas. 1'50
Resto de España. " 1'75
Extranjero. " 2'50

MAHON, LUNES 9 JULIO 1917

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria del día 4 de Julio de 1917.

Se abrió bajo la presidencia del segundo Teniente de Alcalde don Ramón Carreras Hernández dando posesión al nuevo Alcalde don Juan de Vidal Olivar con la asistencia de los Concejales señores Beltrán, Pons Zabala, Botella, Olives, Coll, Pons Castell, Gomila Manent, Bosch, Coda, Panedás.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Quedó instalado en el cargo de Alcalde Presidente del Ayuntamiento, nombrado por Real Orden de 20 del pasado mes de Junio, el Concejal don Juan de Vidal Olivar.

Aprobar la distribución e inversión de fondos para este mes.

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas durante el pasado mes de Junio.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar la tasación de la faja de terreno cedida a la vía pública en el segundo kilómetro de la carretera de San Luis por doña Francisca Giménez Fuguet.

Nombrar al Concejal don Bartolomé Escudero, Inspector interino de Plazas y mercados.

Nombrar al Concejal don Lorenzo Gomila Carreras, Inspector interino de arbolado.

Nombrar al Concejal don Rafael Olives, Inspector interino de la Banda Municipal.

Nombrar al Concejal don Antonio Bosch, Inspector interino del servicio de coches fúnebres.

Quedar enterado de agrado de la memoria de 1916, formada por el Jefe de la Guardia Municipal.

Quedar enterado de las comunicaciones recibidas del señor Delegado de Hacienda resolviendo la petición del Ayuntamiento en el sentido de que por la Comisión de Evaluación se instruya el correspondiente expediente de excepción absoluta de pago de la contribución de los solares números 55 y 57 de la Plaza de la Pescadería, 4, 6 y 8 de la calle del Puente Castillo, agregados a la vía pública.

Aprobar la contestación al Cuestionario del Ministro de Hacienda referente a la reorganización de las Haciendas locales.

Aprobar el pliego de condiciones para contratar, en concurso público, el arriendo del Teatro Principal por un plazo de cinco años y tipo de cuatro mil pesetas anuales.

Nombrar un vigilante para el escenario del Teatro Principal.

Quedar enterado de haber sido aprobada por la Comisión Provincial, en 22 de Junio último, las cuentas de la Cárcel del Partido de 1916.

Facultar al señor Alcalde para ingresar en arcas del tesoro el cuatro por ciento correspondiente al total valor de los billetes de la rifa del chalet Villa Antonia, autorizado por la Dirección General; a favor de los Establecimientos municipales de Beneficencia, y satisfacer el importe del Timbre; y facultar a la Comisión especial para que venza cuantas dificultades puedan ofrecerse a fin de evitar la menor interrupción en la venta de billetes.

Convertir en guía el farol de la calle de Isabel II que alumbraba la del Rosario, mientras se estén efectuando

obras en el adoquinado de esta última.

La Banda municipal tocará en las tardes de los domingos y días festivos en el Paseo de la Esplanada siempre que la de la guarnición lo efectúe en otro lugar.

A INFORME

A estudio de la Comisión de Hacienda.

Cuentas.

A estudio de la Comisión de Fomento:

Instancia de don Juan Barceló Mercadal pidiendo permiso para abrir una puerta y construir una pared en el cercado que posee en el segundo kilómetro de la carretera de San Clemente.

Instancia de los señores Pons Roig y Pons pidiendo permiso para instalar un motor eléctrico para un caballo de fuerza en la casa número 39 de la calle de San Fernando.

Instancia de don Alberto Seguí Carreras, doña Margarita Petrus Barber y don Bartolomé Sintés Mir, en sustitución de que se ordene a don Pedro Mir y Mir se abstenga en absoluto de poner obstáculos en el cauce de la fuente d'en Simón que privan de las aguas a los demás regantes, y en su consecuencia destruya la parada de tierra que dicho señor ha construido en terrenos públicos municipales del citado Torrente.

Para que estudie de nuevo el informe relativo a las baldosas de vidrio existentes en las aceras.

A estudio de la Comisión de Beneficencia, comunicación del señor Obispo de Menorca exponiendo que informado por los Reverendos Párrocos de esta ciudad que el Ayuntamiento trata de modificar el Reglamento del Cementerio Católico, interesa no se proceda a modificaciones que podrían afectar los intereses religiosos y del Clero, si no que de las que se intenten se dé conocimiento y audiencia al Prelado o al que lo represente.

INDETERMINADO

Ocupada la presidencia por el nuevo Alcalde señor de Vidal, manifestó agradecida al Gobierno de S. M. la honra que le ha dispensado nombrándole por tercera vez Alcalde de este Ayuntamiento; saludó como Alcalde a los señores Concejales y expuso sus deseos de seguir igual camino que en las etapas anteriores, procurando hacer labor administrativa en bien de la Ciudad, esperando verse secundado por todos sus compañeros de Consistorio y deseando fervientemente que al cesar en el cargo pueda consignar las mismas frases de consideración y reconocimiento que consignó en casos anteriores.

El señor Carreras Hernández, en nombre de la mayoría republicana, ofreció su apoyo al nuevo alcalde, persona grata por la buena relación habida con los señores Concejales cuando en ocasiones anteriores el señor de Vidal fue Alcalde; y el señor Botella, en nombre de la minoría conservadora, reiteró al señor de Vidal su entusiasta adhesión.

El señor Pons Castell, expuso que a pesar de creer que el nombramiento de Alcalde debería siempre hacerlo el Ayuntamiento, dedicó frases de consideración y aprecio al señor de Vidal que en las anteriores circunstancias de ser Alcalde desempeñó el cargo con acierto administrativo y de una manera armónica con el cabildo municipal, suplicándole que en el

presente caso procure seguir el mismo camino por ser ello beneficioso para los intereses morales y materiales de esta ciudad. El señor de Vidal Olivar reiteró lo expuesto ofreciendo hacer labor administrativa.

A propuesta del señor Pons Castell el Ayuntamiento acordó consignar en acta el agrado con que la Corporación municipal ha visto el acierto y actividad como don Ramón Carreras Hernández ha desempeñado accidentalmente la Alcaldía presidencial.

Al darse cuenta de la comunicación del señor Obispo, expuso el señor Olives que al presentarse en la sesión anterior el asunto referente al arriendo del servicio de coches fúnebres llamó la atención del Ayuntamiento sobre ciertos extremos del contrato; deseando se haga constar en la presente acta que el Ayuntamiento sólo pudo conceder la exclusiva referente a la conducción en coche de los cadáveres a los Cementerios.

El señor Carreras Hernández manifestó que en su opinión el Ayuntamiento obró dentro del círculo de sus atribuciones al contratar el nuevo arriendo del servicio de coches fúnebres.

Y se levantó la sesión.

EN EL FRENTE BRITÁNICO

Una escuela de guerreros

Desde que se incorpora, el ciudadano inglés empieza su educación militar, en Inglaterra misma. Ya es soldado cuando llega a Francia. Mas antes de ser destinado al frente, debe seguir otros cursos para perfeccionarse. Hemos visitado uno de estos campos de entrenamiento, en donde se ponen de manifiesto, aun a los ojos del más profano, la excelencia y el rigor de los procedimientos de instrucción militar de los ingleses.

El soldado de infantería realiza, ordinariamente, maniobras de guerra propiamente dichas y también maniobras de parada. Estos movimientos de parada son en los ingleses más numerosos y al mismo tiempo más complicados que en los franceses. Aquellos tienen varias maneras especiales de saludar, que el soldado debe conocer y llevar a la práctica con toda puntualidad.

Los «signos exteriores de respeto» que son sin duda como un formulario indispensable de la disciplina, tienen en ellos la importancia de una sabia gimnasia.

Pues bien, el adiestramiento del soldado de infantería inglés parecía haberse desprendido de esta parte del programa o no haber retenido, cuando menos, más que lo estrictamente necesario. Hemos visto maniobrar millares de soldados ingleses, y ninguna de sus compañías ejecutaba lo que nosotros llamamos, en lenguaje no técnico, el ejercicio. Aquí se tiraba al blanco, lanzábase la granada, se cargaba a la bayoneta; allá cavábase trincheras, construíanse abrigos subterráneos, se improvisaban depósitos para ser utilizados en medio de las inundaciones del invierno. Más allá se recorrían galerías cuyo aire estaba envenenado por gases malsanos, a fin de que el combatiente de mañana fuese hábil para servirse de la careta. Por este lado desmontábase y volvía a montarse las ametralladoras,

y disparaban estas armas como si realmente la lucha fuese verdadera. Cerca de nosotros, algunos hombres llevaban recipientes de agua potable a sus camaradas que tiraban lejos de ellos, del mismo modo que tendrán que llevarles la sopa mañana bajo la metralla del enemigo. Y todos los alumnos de esta escuela inmensa llevaban puesto el casco, el pesado casco inglés, al cual no puede uno acostumbrarse tan fácilmente.

Han eliminado de su doctrina militar todo lo que no es de inmediata utilidad para la guerra. Es preciso hacer de un paisano o de un obrero inglés un soldado, un buen soldado, y ello en el menor espacio de tiempo posible. No le enseñan, pues, más que a combatir, a matar y a evitar los golpes del enemigo. Todo lo que es figurado, decoración o parada, queda abandonado. Van siguiendo su idea hasta el final, y en cuanto a ideas no tienen más que una: la de vencer.

Son metódicos y al mismo tiempo ponen en evidencia su ingenio. Cuando el instructor tiene que hacer una demostración, es conveniente que sea visto y oído por todos sus alumnos. Hánse construido al efecto varias plazas, en las cuales el orador ocupa un punto de la pista, que por cierto no cuenta más de un metro de diámetro. Seiscientos soldados pueden colocarse a su alrededor, sentados sobre las gradas del improvisado circo. ¿Y sabéis con qué materiales se construye esta sala de conferencias? De viejos envases de aceite y esencia. Se hace una excavación en el piso; de cinco a seis metros de profundidad, en forma de embudo. Las paredes del agujero se consolidan con estos usados envases que, puestos de plano, unos contra otros, forman bancos circulares. De manera que, en un espacio bastante reducido, reciben la lección del instructor varios centenares de soldados.

Los profesores de este colegio al aire libre son oficiales y suboficiales agüeridos, que han tomado parte en diversos combates, y entre los cuales hay muchos que han sido heridos.

Las voces de mando son breves, energicas; el tono es rudo; pues la lengua inglesa, tan dulce en labios de una señorita, toma sonoridades ásperas en boca de un jefe, cuando pisa el terreno de la manobra y del combate. La voz que manda está en consonancia con la naturaleza de la labor que se lleva a cabo.

El paisaje es a la vez risueño y salvaje. Hay bosques, que casi podríamos llamar selvas. El suelo se ve asimismo removido y asolado por los trabajos de terraplén. La región está accidentada y representa a maravilla el país en donde se libran y librarán las batallas. Las colinas pueden escalar; las barricadas deben ser franqueadas; existen montículos que por lo escarpados ponen a prueba la resistencia del soldado.

Desde una de sus cumbres se domina a la perfección todo el campo de operaciones; es uno de estos cuadros militares que evocan en nosotros los más recientes combates de nuestra historia. De ahí que este espectáculo no sea la reducida imagen fiel de la guerra presente, en donde nunca se han podido contemplar los batallones y los escuadrones cargando en línea, como ocurría en aquellos tiempos en que los jefes tenían sus ejércitos casi dentro de la mano, como en un tablero de damas. Pero toda esta agitación ordenada revela fuerza, obstinación,

valor, y sean las que fueren las sorpresas de la realidad, estamos convencidos de que los combatientes que allí se forman encontrarán siempre un trabajo adecuado a su perfecta aptitud.

Habiendo ocupado sucesivamente tres líneas de trincheras, los asaltantes penetran en un bosque llevando en alto la bayoneta. Se oyen las detonaciones con que son recibidos; crepitan las ametralladoras, las granadas explotan. Los infantes avanzan siempre. Es verdad que no se trata de desafiar la muerte, pero tienen que luchar con la fatiga y el extremo calor. Los soldados chorrean de sudor, están sofocados. A medida que avanzan dejan escapar gritos estridentes; rugen como fieras; encolerizados, se abren paso con las armas por entre la maleza. Por fin alcanzan la extremidad del bosque. Esta un simulacro que, en verdad, quite las ganas de reír; vemos la guerra muy de cerca para que no se sienta uno agarrado, con emoción, al símbolo trágico.

JEAN LEFRANC.

(De Le Temps.)

MUERTOS DE HAMBRE

El faro abandonado

El vapor «Alfonso XIII», en su viaje de Veracruz a la Habana, a últimos del pasado mes de Mayo, descubrió una horrible tragedia en el arrecife conocido por el «Triángulo W», distante solamente unas cuantas millas de Veracruz.

Refieren los oficiales del «Alfonso XIII» que al navegar a la altura del citado cayo el día 16 hubieron de percibir una bandera de auxilio, por lo que el capitán Comellas ordenó arriar un bote, en el que el segundo oficial se trasladó al islote con cuatro marineros y regresó poco tiempo después, relatando una historia verdaderamente horrible.

El encargado del faro había sucumbido víctima del hambre el día 25 del pasado, y su esposa y el ayudante del torrero se encontraban a punto de perecer por falta de alimentación.

El capitán Comellas ordenó que el médico del «Alfonso» se trasladara al cayo y que fueran llevadas provisiones para quince días a aquellos desgraciados hijos de la soledad.

La viuda del torrero encareció al oficial que pusiera un radiograma demandando auxilio inmediato.

Y así se hizo, aunque sin esperanzas de que el gobierno mejicano interrumpiera siquiera por unos momentos su laborioso trabajo constitucionalista para ocuparse de cosa tan importante como cuidar de los faros y de la vida de esos héroes anónimos que en ellos habitan.

Ayuntamiento de Mahón

Beneficencia

El Ayuntamiento en sesión celebrada el día 4 del actual acordó convocar a concurso público para el arriendo del edificio del Teatro Principal de esta ciudad con todos sus anejos y accesorios durante el período que media desde el día de la adjudicación definitiva hasta el 30 de Junio de 1922 con sujeción al pliego de condiciones y a los de mejora que puedan ofrecer los concursantes y sean aceptados por el Ayuntamiento.

A Equitativa dos E. U. do Brazil

Seguros de Vida de todas clases con sorteo semestral en metálico

Con una póliza de seguro con sorteo, se puede constituir un capital, garantizar el porvenir de la familia y recibir en efectivo el importe de la póliza, si resulta premiada en los sorteos que se celebran en Madrid el 15 de Abril y el 15 de Octubre de cada año.

INFORMES GRATUITOS.—Los dará el Representante General en Menorca don Francisco Terrés Coll, Plaza de la Esplanada, 66, Mahón.

Servirá de tipo para el concurso la cantidad de 4.000 pesetas anuales, reservándose el Ayuntamiento el derecho de desechar todas las proposiciones que se presenten o admitir la que crea más conveniente a los intereses de la Beneficencia Municipal y al servicio que se contrata; desechando desde luego los que se separen del pliego mencionado.

El plazo para la presentación de proposiciones terminará diez días después del de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia.

Lo que se hace público para conocimiento del vecindario y en particular de aquellas personas a quienes pueda interesar.

Mahón a 7 de Julio de 1918.—El Alcalde, Juan de Vidal.

«El árbol de la Salud»

Existe en la creación un árbol milagroso cuyas propiedades beneficiosas para la humanidad son tan eminentes como seguras.

Este árbol que bien puede apellidarse de la salud por las propiedades higiénicas que posee, es el EUCALIPTUS GLOBULUS, cuyo precioso árbol, oq plantado en un terreno antihigiénico y mal sano, atrae a sí, poco a poco, lo pernicioso y deletéreo de aquel suelo; lo hace entrar en su organismo vegetal, absorbiéndolo, y dentro de su extraordinario aparato de asimilación, produce la maravilla de combinar de tal suerte los componentes simples de lo mortífero que aspira, en una materia balsámica y pectoral cual ninguna.

Las afecciones del pecho y aparato respiratorio son las que mejor combate; por eso, asociando la sustancia del eucaliptus al papel de fumar, ha ce que éste que antes más bien era perjudicial, sea higiénico puesto que al fumar se chupa, se absorbe, la sustancia del eucaliptus que contiene. Pero ¿cómo se absorbe? Lentamente, con pertinencia, con vicio y además aspirando por la nariz la combustión del mismo papel cuyas emanaciones balsámicas entran continuamente por las fosas nasales y bronquios; y después fragando, deglutiendo saliva cargada de aquel bálsamo que produce el papel al ser chupado.

De manera que he aquí la prueba de que la asimilación del eucaliptus por el papel de fumar, es porosa mediante el pertinaz contacto con los labios para adherirse y distribuir por el organismo sus moléculas saludables.

Resulta pues de todo esto, que el llamado *vicio de fumar*, puede dejar de ser pernicioso usando como envoltorio del tabaco el papel «EUCALIPTUS» (marca registrada en 25 agosto de 1879) cuyo papel, como tal, es de una calidad excelente; y como además está preparado con la rica sustancia del eucaliptus globulus, de aquí que resulte el más higiénico.

El papel de fumar «EUCALIPTUS» en su nueva forma de libro-estuche, está de venta en todos los estancos.

A por mayor, Vda. e Hijos de Bernardo Sintés, Prieto y Caules 48.

ATENCIÓN

Se necesitan Sub-Agentes-Exclusivos, con depósito, en todos los pueblos de esta Isla (Menorca), para la venta de artículos extrajeros de mucho consumo. Inútil solicitar, sin buenas referencias. Dirigirse a José Gálvez, Gracia, 68.—Mahón.

No se contestará ninguna carta que no acompañe sello para el franqueo.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Felicitaciones a Pons Sitges

Ya dijimos que en Barcelona y en los actos de la semana municipal el Primer Teniente de Alcalde de este Ayuntamiento, don Pedro Pons Sitges ha representado dignamente al pueblo de Mahón.

Nuestra conferencia telegráfica de hoy alude nuevamente al amigo Pons Sitges de manera halagadora.

A las muchas felicitaciones telegráficas que se le han dirigido en nuestra muy expresiva.

Servicio de coches

Nos ruega la Junta Provincial de la Liga Marítima Española participemos a sus socios que desde hoy, queda establecido para todos los días laborables, un servicio fijo de coches en la forma siguiente:

Salidas de la Plaza del Príncipe para la Liga:

5, 6 y 7 tarde; 8 y 9 noche.
Salida de la Liga para la Plaza del Príncipe:
5 y media, 6 y media y 7 y media tarde; 8 y media y 9 y media noche.

En el mejor de los mundos

Ha bastado suspender las perniciosas garantías constitucionales y meter en cintura a la Prensa para que España quedara como una balsa, no ya de aceite, sino de pura vaselina. Como por ensalmo han cesado los estridores, y la tranquilidad ha renacido en todas partes, pese a los fatídicos agoreros que estuvieron haciendo los más alarmantes vaticinios.

Y ha conseguido más el inconmensurable estadista que rige nuestros destinos, pues ha logrado impedir en absoluto la circulación de los estúpidos rumores que en toda suspensión de garantías se han echado a volar. Y ello prueba que no sólo la tranquilidad material es completa, sino la tranquilidad moral; la paz de los espíritus, que se refleja en todos los rostros. ¡Si no se ven por esos mundos más que caras alegres como unas pascuas!

El acreditado comercio **La Ventajosa** participa a su numerosa clientela y al público en general haber recibido grandes existencias de calzado para señora y caballero de lo más elegante y sólido, a precios sin competencia.

Sucesos

El viernes fué detenido por el municipal señor Pons un borracho que vagaba por la calle de la Infanta y al que se dió alojamiento para dormir la mona.

Próximamente a las cinco de la tarde del sábado un muchacho de unos doce años que trabaja en la panadería de la calle del Carmen, introdujo una mano entre los cilindros de un amasador mecánico. Fué auxiliado debidamente y curado por el médico señor Bustamante. Resultó con algunas lesiones en el brazo.

El municipal señor Sintés el sábado por la noche detuvo, amonestó y recluyó durante algunas horas a un muchacho de catorce años que rondaba por los barrios extremos. Luego el mismo municipal tuvo la deferencia de avisar a la familia del menor aludido, la que supo estimar la atención.

Teatro de Verano

Hoy, lunes, sesión a las nueve y media; interesantes estrenos, entre ellos la hermosísima película en 3 partes «Theodora».

El próximo miércoles debut de la renombrada «Troupe Spinetto», compuesta de 65 artistas que no hablan; atracción aplaudida universalmente.

Donativos recibidos en la

Comandancia de Marina de Mahón para las familias de los dos pescadores que naufragaron el 14 del corriente.

	PESETAS
Suma anterior.	286'25
Don Juan Biale y Coll	5'00
» Bartolomé Escudero.	5'00
» Miguel Mir Gener	5'00
» A. M. F.	3'00
» Pepito	0'50
» Guillermo Covas Abraham	1'00
» Emilio Cabiró Mora.	2'00
» Francisco Frech.	5'00
» Miguel Frech Monjo.	5'00
» Pedro Canos	0'50
» Lorenzo Orfila	0'50
» Pedro Rotger	1'00
» Vicente Manent Tuduri	0'25
» Mario Piris	0'50

Cámara Oficial de Comercio Industria y Navegación de Menorca.

Los Hermanos de las Escuelas Cristianas

Dona Carolina

» María Luisa

» Angelita

Total

Hasta el día 10 de los corrientes se admiten donativos.

Funeraria «La Española»

Arrendataria del servicio de los coches fúnebres

Esta funeraria participa al público que en la misma se encontrará todo lo concerniente al ramo, habiendo dispuesto que todos los servicios, desde el de lujo hasta el más modesto, se sirvan con esmero y puntualidad, no dudando que el público la dispensará su aceptación.

Cuantos necesiten de sus servicios pueden pasar aviso a la calle Portal de Mar número 9.

PARA ALQUILAR

En punto céntrico de esta ciudad precioso segundo piso con dos alcobas, salita, gran comedor, cocina, nuevo cuarto para lavar, agua, sumidero, retrete, etc.

La casa Plaza Arravaleja n.º 5 e Infanta números 2 y 4 recientemente restaurada a propósito para dos tiendas, con habitaciones suficientes para una familia aunque sea numerosa. Tiene agua y sumidero.

Próximamente habrá también un primer piso en punto céntrico, bonito, con agua y demás buenas condiciones para un matrimonio.

Informarán en la calle de Pl y Margall n.º 110.

Vigorina Carulla

El mejor y el más agradable reconstituyente conocido hasta el día, por sus rápidos y seguros efectos.

Está indicado en la Anemia, Raquitismo, Convalecencia, Neurastenia, Inapetencia, etc. Los excelentes resultados que con él se obtienen, están manifestados por las cartas de eminentes Médicos que se insertan en el prospecto que acompaña a cada frasco

De venta en todas las farmacias.

ACEITES DE OLIVA

para todos los gustos

HARINAS DE TRIGO

Martín Timoner Cardona.

Iglesia, 18. — ALAYOR.

Entradas y salidas de buques

El sábado salió el vapor «Monte Toro» para Barcelona y ayer llegó el «Mahón» procedente de esta última ciudad y Alcudia.

Dicho buque saldrá esta noche para Palma.

En los paseos

El sábado la banda municipal dió una serenata en el paseo de la Miranda, escasamente alumbrado, y ayer por la tarde y por la noche amenizó el de Isabel II que estuvo muy concurrido.

Es muy digna de aplauso la campaña que en cumplimiento de acuerdos del Ayuntamiento realiza durante el verano la banda municipal.

Y ya que de esta música tratamos es justo hacer constar que bajo la inteligente dirección de su jefe don Bartolomé Mir ejecuta variados y selectos programas.

Ayer por la tarde nos recreó con una fantasía sobre motivos de «Lucrecia Borgia», magnífica ópera que hace largos años no se ha cantado en Mahón.

Habida cuenta de los elementos de que se dispone es en verdad notable la labor de la Banda Municipal.

Limpieza de cisternas

Naturalmente relacionada con la cuestión importantísima del agua, está la de la limpieza de las cisternas y ambos asuntos, agua y cisternas, afectan a la salud pública.

No basta tener agua en cantidad suficiente, se debe también atender a la calidad de la que ha de ingerirse. Para que esta calidad sea higiénicamente la debida importa que las cisternas sean objeto de una vigilancia y de un cuidado especiales.

Bueno fuera que el Ayuntamiento, tan celoso para con los depósitos públicos de agua, atendiera igualmente a los particulares. Las aguas de estos deberían ser analizadas, a fin de facilitar luego a los interesados el resultado de la prueba y la consiguiente clasificación del líquido.

La limpieza de cisternas debe en nuestro concepto ser reglamentada e inspeccionada en bien de la salud pública. De la misma manera que en el vaciado de pozos negros la extracción de materias fecales es peligrosísima y ha de ser por lo tanto reglamentada, la remoción de bajos fondos, el limpiar una cisterna, debe ser objeto de medidas especiales.

Seguramente se han dado casos en que al removerse el fondo de una cisterna o algibe se han desprendido emanaciones pestilentes y malsanas.

El agua en apariencia pura y cristalina por haberse posado contiene en el fondo, muchas veces, toda clase de inmundicias.

Creemos que estas indicaciones deben ser tomadas en cuenta y por esto las hacemos.

La marquesa de Ayerbe

Dña María de Lloria, esposa del doctor del mismo nombre, que un día ostentó en la corte el título de marquesa de Ayerbe, ha escrito una carta a la agrupación socialista femenina de Madrid pidiendo su ingreso en el partido.

Como era de suponer, ha sido admitida por unanimidad y con general entusiasmo de sus correligionarias.

Festajes marítimos

El día de ayer fué espléndido, si bien caluroso, acudiendo numerosa concurrencia al Andén del muelle.

A la hora anunciada empezaron las regatas de guairos entre el «Mayo» y el «Mahón», ganando el último, que adelantó cinco minutos.

El premio fué entregado a los dueños; es el regalo de la Junta Central de la Liga, consistente en un barómetro sostenido por una mairona.

En las pruebas de misticos salió vencedor el «María», patronado por don Sebastián Rodrigo. Hubo protesta por parte del patrón del «Marne» quedando pendiente el asunto que resolverá hoy el Jurado.

En las regatas de esquifes el «Virgen del Carmen» ganó un premio en metálico.

Un marinero de la Estación Torpedista obtuvo el premio destinado para la cucaña

Por causa de ciertos inconvenientes surgidos a última hora se suspendieron las regatas de finas.

Las embarcaciones que tomaron parte en las regatas ostentaban como distintivo un número de gran tamaño junto a la vela.

Las pruebas no ofrecieron gran entusiasmo.

La banda militar amenizó la fiesta.

No hubo ningún incidente que lamentar.

El papel de Dato

Defínalo muy bien *La Veu de Catalunya* en un artículo titulado «El senyor Dato y el seu paper», publicado el día 18 de Junio:

«El paper del senyor Dato és l'optime. Un optimisme florit, cortesà, mel-melat. Al senyor Dato li sembla que Espanya és un gran país, i el régmim el millor dels régims possibles, i el poder moderador un poder revestit de tots els prestigis. L'Espanya és monárquica, centralista i datista. Madrid, avui, convertit per obra del senyor Dato en arca de Noé sobre el diluvi, és el dó mes gran que la Providència podia fer a la humanitat.

El senyor Dato és, doncs, una mena de primavera, maldament sigui una primavera amb roses de paper.

El seu optimisme és característic d'una certa qualitat d'estadistes que solen trobarse a la vora dels reis a la veilla dels trastorns públics. Es un fet històric invariable: quant la conciencia revoltada de les multituds demana justicia amb veu que per la impenitència dels malmenadors es va enronquint singularmente hi ha sempre a la vora del poder moderador un optimista. Així ho reclama la llei de la ironía, que en certes estones capdals s'immscuix en el descapdellament dels fets.»

El incidente del «Mahón»

Según la versión oficial, dada por «La Marítima» del incidente ocurrido el viernes último al vapor «Mahón», éste se hallaba a unas cinco millas del submarino cuando se le hicieron los dos disparos, cayendo los proyectiles a gran distancia del vapor.

En la situación en que se hallaba el «Mahón» respecto al submarino, éste no podía ver la bandera pintada en los costados y el vapor no llevaba izada la enseña. Una vez que la hubo enarbolado el submarino se alejó del vapor.

Según otra versión que nosotros hemos recogido uno de los proyectiles cayó a unos veinticinco metros del buque.

Las circunstancias actuales no nos permiten comentar el hecho.

CANGA.—Se vende el cafetín de la calle de San Lorenzo, número 25, por tener que ausentarse su dueño.

Informes en el mismo cafetín.

MUCHACHO.—De diez a once años. Se necesita en la fábrica de legía de Antonio Rotger.

Informes, Infanta 168,

CRIADA.—Se necesita una para trabajos de cocina.

Informarán en la cocina del Casino «La Unión».

NODRIZA.—En la calle de Prieto y Caules, número 142, se desea una para amamantar una niña de 7 meses.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Continúa con éxito la ofensiva rusa. -- Las luchas en Occidente

Contestación del Gobierno a los parlamentarios catalanes

Conferencias depositadas el día 7 a las 25-40 y el 8 a las 6-15.

LA POLITICA

La semana municipal

Barcelona.—Se ha celebrado la sesión de clausura de la semana municipal.

Pronunciaron discursos notabilísimos los señores don Marcelino Domingo y Cambó.

Por la tarde hubo un banquete en el Tibidabo al que asistieron los congresistas.

El discurso del representante del Ayuntamiento de Mahón don Pedro Pons Sitges constituyó la nota más simpática.

Todos los oradores fueron aplaudidísimos.

Los parlamentarios catalanes

Madrid.—El jefe del Gobierno, señor Dato, ha recibido la visita de los parlamentarios catalanes.

Después de la conferencia se celebró un Consejo de Ministros desde las cinco hasta las ocho y media.

Al salir el señor Dato dijo que no podía hablar a fin de evitar que se tergiversen sus palabras, y que mañana (domingo) dará una nota oficiosa.

Dijo además que se habían aprobado expedientes.

Los liberales

El señor Dato ha recibido una carta del señor García Prieto.

Se ha reunido el comité del partido liberal adicto al conde de Romanones.

Fué designado para el cargo de presidente el ex-ministro y ex-embajador señor Calbetón y para vicepresidente el señor Pérez Caballero, que también ha sido ministro y embajador en las situaciones liberales.

El conde de Romanones ha negado una supuesta entrevista con un representante del diario *The Daily Express*.

Marina y Besada

Barcelona.—Llamado por el gobierno ha marchado a Madrid el Capitán General señor Marina.

Se atribuye importancia al viaje del señor González Besada a Galicia.

Noticia vaga

Se dice que el señor Dato no restablecerá las garantías constitucionales hasta después de la guerra.

Y se dice también que el gobierno no disolverá las Cortes.

La guerra mundial

CRONICA

Notas griegas

Atenas.—El jefe del gobierno señor Venizelos ha obsequiado con un banquete al señor Jonnart, alto comisario de las potencias protectoras de Grecia.

Fué también invitado el general en jefe del ejército internacional de Salónica, señor Sarrail.

Se pronunciaron discursos entu-

siasias en los que sobresalieron notas de la más acendrada unión ante el enemigo común.

Se ha convocado el parlamento para el día 15 del mes en curso.

La Argentina y Alemania

Londres.—El gobierno de la República Argentina ha dirigido una enérgica nota al de Alemania.

Exige una indemnización por los torpedeamientos de los vapores «Oriana» y «Toro».

Exige también garantías de que en lo sucesivo los submarinos alemanes respetarán la bandera argentina.

De no ser inmediatamente satisfechas estas demandas el gobierno de la República del Plata anuncia que romperá las relaciones con el de Alemania.

Raid sobre Inglaterra

Londres.—Una escuadrilla de aeroplanos alemanes ha bombardeado la isla de Thaset, la costa de Essex y la zona norte del Támesis.

La escuadrilla atravesó la ciudad de Londres.

Salió en su persecución otra escuadrilla británica.

Dos aviones alemanes cayeron en el mar, otro en la isla de Scheldt y los demás huyeron.

Las unidades inglesas resultaron indemnes.

Víctimas del bombardeo: 28 hombres, 6 mujeres y 3 niños muertos; 74 hombres, 30 mujeres y 37 niños heridos.

Felicitación.—Prisioneros

Petrogrado.—El consejo municipal ha felicitado al ejército.

Londres.—De los prisioneros alemanes que hemos capturado últimamente, hay muchos que pertenecen a la quinta de 1918.

EN LOS FRENTE

Partes franceses del día 7

París, tres tarde.—Bastante actividad en Royen, Panthou y Moronvillers.

Hicimos fracasar un golpe de mano que los alemanes intentaron dar contra Massiges.

Once noche.—Violentos cañonazos en Cerny, cota 304 y Mor-Homme.

En Alkirch hicimos fracasar un ataque por sorpresa después de infligir al enemigo numerosas pérdidas.

En un raid aéreo sobre Nancy el enemigo arrojó varias bombas a un hospital sobre el que tremolaba el pabellón de la Cruz Roja.

Resultaron tres enfermos muertos y varios heridos.

Notas inglesa y rusa

Londres.—En el frente occidental hemos realizado nuevos progresos en Vistachate.

Rechazamos un golpe de mano sobre Asonville.

Petrogrado.—En la Galitzia continúa con éxito la ofensiva que desarrolla el ejército ruso.

Conferencias depositadas el día 8 a las 25-40 y el 9 a las 6-15.

Partes franceses del día 8

París, tres tarde.—Se libran acciones de infantería en la Champaña.

Once noche.—En Panthe y en la Granja de Froidemont la lucha de artillería es vivísima.

Después de sostener con éxito algunos combates locales recuperamos una trinchera.

Intensa lucha de artillería en el sector de Hurtebisse.

En el resto del frente hay tranquilidad.

La ofensiva rusa

Petrogrado.—Prosigue con éxito la ofensiva rusa en Galitzia.

Avanzamos en el sector de Stanislav.

Nuestras tropas rechazan bravamente los contraataques del enemigo.

De Oriente a Occidente

Raid aéreo contra Alemania

Berlín.—Los aeroplanos franco-ingleses arrojaron proyectiles sobre Colonia y varios puntos de la región de Wasfeldia sin causar daños.

También bombardearon Karlsruhe donde resultó muerto un niño.

Mitin de prisioneros

Petrogrado.—Los prisioneros evadidos de Alemania han celebrado un grandioso mitin.

Presidió el acto el bondadoso ex-príncipe Kropotkine que tan sañudamente fué perseguido por la autocracia rusa.

¿La segunda República China?

Shangai.—Ha estallado una revolución antimonárquica.

Se libran sangrientas batallas. Los mismos generales que acaban de restablecer la monarquía han vuelto a declararse republicanos.

Varias noticias

Berlín.—Han conferenciado extensamente al Kaiser y el canciller Bethmann Hollweg.

Atenas.—Ha sido expulsados todos los que aparecen complicados en los sucesos del día 1.º de Diciembre, cuando los destacamentos aliados que de acuerdo con el gobierno habían desembarcado fueron atacados a traición por orden del ex-rey Constantino.

Nueva York.—Se ha dispuesto la expulsión de todos los alemanes residentes en este estado.

Hamburgo.—Los obreros de una fábrica de municiones se han declarado en huelga.

ESPAÑA AL DIA

La situación política

Contra los parlamentarios catalanes.

Madrid.—Se ha publicado una nota oficiosa en la que el gobierno explica la respuesta que se da a los parlamentarios catalanes.

Después de una larga síntesis del problema la nota dice lo siguiente:

El consejo de ministros ha examinado las conclusiones adoptadas por la asamblea de parlamentarios catalanes reunida en Barcelona.

No desconoce el gobierno la justicia de las aspiraciones de Cataluña a la que recuerda concedió la mancomunidad.

Respecto a la inmediata reunión de las cortes, recuerda el gobierno que al encargarse del poder declaró que no precipitaría la disolución del parlamento.

El consejo de ministros no puede permitir que quienes no gobiernan ejerzan las funciones que corresponden al poder constituido.

No puede tampoco el gobierno admitir que se le fijen plazos ni que se legisle sin derecho para ello.

Si se llevara a efecto la segunda asamblea de parlamentarios, no ya de Cataluña, sino de toda España, el hecho constituiría un acto sedicioso definido y castigado por la ley.

No obstante el gobierno confía en el patriotismo de todos.

Miedo en las alturas

Todos los personajes políticos se han escusado al ser requeridos para dar su opinión sobre el asunto planteado por los parlamentarios catalanes.

La nota oficiosa dada por el gobierno ha motivado una expectación grandísima.

Barcelona.—Se ha prohibido la publicación de artículos, noticias y comentarios relativos a las asambleas de parlamentarios.

Los prietistas.—Tabaco

Madrid.—El sábado se reunirá una asamblea de adictos al señor García Prieto.

Ha empezado a funcionar la junta designada para entender en la cuestión del cultivo del tabaco.

Personas en danza

Hoy deben regresar a Barcelona el señor Giner de los Rios y el general Marina.

Ha llegado a Madrid el general Huerta, jefe del Cuarto Militar del Rey.

Desde Zaragoza ha marchado a Madrid don Basilio Paraiso.

COTIZACIONES

Bolsa de Barcelona

(Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA)

Del 6 Julio

Interior serie A	75'70
« id. B	75'60
« id. C	75'50
Exterior serie A	80'45
Amortizable 5 p. % A	92'00
« id. B	91'70
Banco Español de la Isla de Cuba	559'00
Nortes	58'60
Alicantes	60'60
Andaluces	59'50
Orenses	18'75
Franco	74'15
Libras	20'45

EL TIEMPO

Observatorio Meteorológico de Mahón.

Altitud	45 metros.
Latitud	39°45'
Longitud en tiempo de Greenwich	17°10', 51'55"
de Madrid	
BOLETIN DEL DIA DE AYER	
	8 mañana 4 tarde
Barómetro en mm. a 0°	755'6 756'8
Termómetro cent. a la sombra, máxima	28'6
« id. id., mínima	20'7
Viento	NO. N.NE.
Pluviómetro en veinticuatro horas mm.	0,0

La ofensiva rusa

Importantes éxitos rusos

Petrogrado 5 (2,30 tarde).

Comunicado oficial:

«En dirección de Kovel, región de Tudka Zitovitchi, nuestros exploradores destruyeron las alambradas de las trincheras enemigas, que invadieron, pasando a la bayoneta a parte de sus

defensores y capturando a los restantes.

En dirección a Zolotchaff, nuestras tropas atacaron las posiciones austro-alemanas en el frente que se extiende desde Koniukma a Bobhki, y después de vivo combate nos apoderamos de las líneas enemigas hasta el río Koiuka, al sur de la aldea de igual nombre, y que también cayó en nuestro poder.

Van contados ahora 200 oficiales y 8.300 soldados prisioneros, y además cogimos siete cañones y siete ametralladoras. Siguen llegando prisioneros a los campos de concentración.

El sureste de Brzeiany, nuestras tropas atacaron las posiciones enemigas, fuertemente organizadas, y después de obstinados combates se apoderaron de ellas en algunos puntos.

Los alemanes y los turcos están dando contraataques para volver a recuperarlas sin resultado alguno.

En la jornada del 1.º capturamos nueve oficiales y 1.700 alemanes.

Varios de nuestros elementos han sufrido elevadas pérdidas, en especial entre la oficialidad.

Nuestros ataques del día 1.º en los diversos puntos del frente no han permitido hacer prisioneros a 175 oficiales y más de 10.000 soldados, y hemos cogido siete cañones y siete ametralladoras.»

Continúa el avance ruso.—Hasta ahora los prisioneros cogidos pasan de 17.300

Petrogrado 5 (11 noche)

Comunicado ruso:

«En dirección de Solovieff nuestros ataques prosiguieron con éxito. El regimiento de Zarsk se apoderó del pueblo de Presowce.

Nuestras tropas, apoyadas por una división finlandesa y otra de Crimea, tomaron al asalto todas las posiciones enemigas fuertemente atrinchadas al sur del pueblo de Sbroff, y cerca del pueblo de Koichiloff hemos alcanzado tres líneas de trincheras enemigas.

El enemigo retrocedió tras la orilla de Muluya y Stripa.

Los finlandeses cogieron 1560 prisioneros, cuatro cañones de trincheras y nueve lanza-bombas.

La brigada Siomatski capturó 62 oficiales y 3.152 soldados prisioneros, tomando además 15 cañones y numerosos lanzabombas. En la dirección de Slovo hemos hecho en el combate precedente 10.500 oficiales y soldados prisioneros y hemos tomado 21 cañones y 16 lanzabombas.

El recuento de prisioneros continúa.

En la región de Brzezany, en la que apresamos en el combate anterior 55 oficiales y 2200 soldados prisioneros, la lucha ha disminuido un poco.»

Los rusos siguen conquistando terreno.

Koenigwusterhausen 3.

Frente de ejército del Príncipe Leopoldo de Baviera.—Mientras que la actividad de los combatientes revivió en el sector comprendido entre el mar Báltico y el Pripet, solamente en Riga y en Smorgon la lucha del fuego fué intensa en la corriente central del Struchod, donde se malograron ataques parciales rusos en la línea férrea Kowel-Luck y con dirección al Zlota-Lipa.

La batalla sigue su curso en la Galitzia oriental. Pasando por las alturas de la orilla occidental de la Strypa, grandes masas rusas lograron por sus ataques ensanchar la brecha del día anterior, con dirección Norte.

La intervención de nuestras reservas paró el movimiento enemigo.

Cerca de Konjuchy se malograron fuertes ataques rusos delante de las nuevas posiciones, con fuertes bajas para el enemigo.

Más al sur no fué capaz el enemigo de renovar sus ataques contra las posiciones de altura cerca de Penze-zany.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

PARA USO DOMÉSTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.

PARA INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.

ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.

RIBETADOR AGOLCHADOR

NUEVA, 32. - MAHON.

3.000 Duros	2.500 Duros
2.000 Duros	1.900 Duros
1.600 Duros	1.000 Duros
900 Duros	700 Duros

Están estas partidas de dinero para primeras hipotecas o pagarés, con buenas firmas, al 5 por 100 anual.

También se aceptan partidas de dinero para buenas colocaciones al interés del 5 por 100 anual.

Informarán: Plaza Miranda número 4, Mahón, de 1 a 3 tarde, todos los días laborables.

Pianos MARISTANY

DE CUERDAS CRUZADAS

A plazos 5 duros mensuales

Representante en Menorca:

Manuel Beltrán Llabrés.—Mahón.

Motores marinos "CAILLE"

Motores fijos para gasolina y petróleo desde 2 HP.

Motores amovibles para botes a remos de 2 HP., cinco velocidades marcha atrás, con magneto de alta tensión, arrancador «Starter» y todo lo necesario para la instalación en el bote; en cuya operación no se invierten más que unos minutos.

Representante en Menorca: Manuel Beltrán Llabrés, calle San Fernando, 34, Mahón.

A los fabricantes de monederos y calzado y al comercio en general

EL ATLAS

Compañía Anónima Española de Seguros Marítimos, Riesgos de Guerra y Riesgos de Robo

Delegación para las Islas Baleares: Manuel Beltrán Llabrés, calle de San Fernando número 34, Mahón.

Esta Compañía tiene constituido en la Caja General de Depósitos, para garantía de sus asegurados, en valores del Estado Español, el depósito máximo que autoriza la ley.

Pianos Paul Izabal

Cuerdas cruzadas y de marca sublime :: Ventas al contado y a plazos

Representante en Menorca: Francisco Maurín Enrich, calle Pl y Margall, 69.

Indicador de Direcciones

SOMBRERERIA de Francisco Vives.— Finales temporada rebaja de precios, calle y plaza Arravaleta número 2.

PAPELES y cartones de todas clases de la casa Pablo Vidal y Negre de Barcelona.— Representante en Menorca: Juan Lladó Portela, San José, 45 - Mahón.

ACEITES de oliva, filtrados y del mejor gusto, marca Joaquín Regás de Barcelona.— Véndense en la Plaza del Carmen esquina Norte, Mahón, comercio de José Riudavets.

CAFES tostados. Los de mejor marca de Puerto Rico, Moka y Brasil, se muestran a diario en el comercio de José Riudavets, plaza Carmen 15 y Norte 1, Mahón.

LA TROPICAL de B. Coll
Pastillas de café con leche.
Calle del Dr. Orfila.

PINTURAS, esmaltes, barnices.
Hijo de Pons Murillo,
Pl y Marga 50 - Mahón.

PAPELES pintados para decorar habitaciones.—Hijo de Pons Murillo, Pl y Margall, 50 - Mahón.

PARA toda clase de negocios en las provincias de Murcia, Albacete, Alicante y Almería, dirigirse a J. Robert Pons, Zambrana, 2, entresuelo, Murcia.

Zapatería LA ARTÍSTICA, Hannover, 37.— Calzado a medida.—Calzado fabricado.— Cortes aparados.—Suela al detall.—Artículos anexos al calzado.

Comerciantes e industriales

Aumentad vuestras ganancias

El medio más seguro para ello es el anuncio.

No creais aquello de que «el buen paño en el arca se vende».

En la vida moderna se hace preciso buscar los clientes con rapidez.

Toda cantidad gastada en anuncios es extraordinariamente aumentada por los beneficios que con ellos se obtienen.

Los comerciantes e industriales que se han hecho ricos ha sido gracias al anuncio.

Haced la prueba y os convenceréis de vuestras afirmaciones.

Almacenes "Las Novedades"

de JUAN RITA

CALLE NUEVA NUMERO 14

Grandes existencias en:

Crespones, gasas, gabardinas, alpacas, prunelles, tejidos, velos, mantones Chantilly, tules, piqué, pñuelos fantasía, camisas, corbatas, gem, lose géneros de punto, perfumería, bisutería, sombrillas, paraguas, bastones, etc

Sábanas con jaretón, desde 175 pesetas.

Pañería de todas clases.

Géneros blancos a verdaderos precios de fábrica.

Manuel Beltrán & C^{ia}

Mahón - Baleares - España

Fabricantes de los selectos licores NECTAR BELTRAN, estomacal DORA y de los acreditados ANIS HIGIENICO ESTOMACAL y ANIS BELTRAN.

Aguardientes puros de uva con premios en las exposiciones de Barcelona (1888), París (1889), Londres (1889) y única recompensa otorgada en la de Pará (Brasil, 1901) entre todos sus competidores similares

Exportación a todos los países del mundo

TARIFA DE ANUNCIOS

DE

La Voz de Menorca

En cuarta plana

Ancho de una columna

Hasta 5 líneas, tres inserciones . . . 1'00 ptas.
Hasta 5 líneas, seis inserciones . . . 1'50 »
Hasta 5 líneas, por cada inserción que exceda de seis . . . 0'20 »
Por cada línea más que exceda de seis se pagará 5 céntimos por inserción.

Ancho de dos columnas

Hasta seis centímetros:
Tres inserciones . . . 2'50 ptas.
Seis id. . . 3'50 »
Por cada inserción más . . . 0'25 »

Hasta doce centímetros:

Cincuenta por ciento de aumento sobre los precios anteriores.

Hasta veinte centímetros:

Doble precio que para los seis centímetros.

Ancho de tres columnas

Veinticinco por ciento de aumento sobre los precios señalados para las dos columnas.

Media página

Por una inserción . . . 6'00 ptas.
Por dos inserciones . . . 10'00 »
Por tres inserciones . . . 12'50 »
Por cada inserción que exceda de tres . . . 1'25 »

Página entera

Doble precio que el señalado para media página.

En segunda o tercera plana

Doble precio que el señalado para la página cuarta.

En primera plana

Doble precio que el señalado para la segunda y tercera.

OTROS ANUNCIOS

Intercalados en la crónica local, de 1 a 3 líneas, 50 céntimos por inserción. Por cada línea más, 10 céntimos de aumento por inserción.

En el anunciador de direcciones, cada mes una peseta por 3 líneas y una peseta por cada línea más para los suscriptores del periódico. Los no suscriptores pagarán doble precio.

En los anuncios por palabras, cinco céntimos por cada dos palabras.

Los artículos de reclamo pagarán 5 céntimos por línea.

ESQUELAS MORTUORIAS

Del ancho de una columna . . . 5'00 ptas.
A dos columnas . . . 15'00 »
Un cuarto de página . . . 40'00 »
Media página . . . 55'00 »
Página entera . . . 75'00 »

En primera plana doble precio.

Advertencia importante.—Los suscriptores de este periódico tienen derecho a un veinticinco por ciento de descuento sobre los precios de tarifa, excepto en el anunciador de direcciones cuyo descuento, como pueden ver, es más importante.

Gran descubrimiento científico

¡Al fin!.... la tuberculosis ha sido vencida por medio de los sueros antituberculosos

SAT 1 - SAT 2 - SAT 3

que prepara la Sociedad UNIVERSUS. — Barcelona.

Pedid prospecto doctrinal gratis al Representante exclusivo para Menorca D. JUAN T. VIDAL,

Doctor Orfila, 10, Mahón.

Advertencia importante

El día 1.º de Junio se efectuará la apertura de clases dedicadas a la explicación de asignaturas de capital importancia, en la forma siguiente:

A las seis y media de la mañana

Martes, Jueves y Sábados

Enseñanza de Aritmética explicada, que irá acompañada de nociones de Algebra.

Lunes, Miércoles y Viernes

Enseñanza de la Gramática Castellana razonada con lectura de fragmentos escogidos de los mejores clásicos españoles y análisis gramatical.

A las siete de la noche

Enseñanza de los idiomas francés e inglés, con lectura y comentarios de las obras de los mejores autores clásicos de ambos idiomas.

De 7 a 8.—Lengua francesa, los lunes, miércoles y viernes.

De 7 a 8.—Lengua inglesa, los martes, jueves y sábados.

A las ocho de la noche, una diaria económica, dedicada a la clase menesterosa, dándose nociones de Gramática, Aritmética y Geografía.

Precios económicos. — Clases a domicilio a horas convencionales

Detalles complementarios en la calle del Carmen número 48.

AGUAS MINERALES

NATURALES DE

CHARABANÑA

El mejor purgante

Depurativas - Antibiliosas

Antiherpéticas

Propietarios: Vda. e hijos de R. J. CHAVARRI.—Dirección y Oficinas: Lealtad, 12. Madrid